
María Corina Machado: no caigo en chantajes de
quienes se están forrando de plata con contratos;
el responsable de las sanciones es Maduro 
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La líder opositora asegura que participar en las regionales es “irse por un barranco”
y considera que esas elecciones representan un momento de definición para los
partidos y dirigentes políticos: están con el 28J o están con la operación del régimen.

María Corina Machado habla con franqueza y no esquiva reconocer los objetivos que
no ha podido conquistar. Sin embargo, insta a la gente a no perder la esperanza y a
no dejarse desmoralizar por las campañas propagandísticas del chavismo: “no hay
manera de que ganes una guerra, si no tienes esperanza; por eso el régimen se
afinca en lo psicológico y consigue aliados que son perdedores radicales y que se
disfrazan de opositores. Esos son los que más daño hacen”.
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Sobre las elecciones del 28 de julio y pese a lo sucedido, insiste: “nos
comprometimos a cobrarla y la vamos a cobrar”. Con respecto a la revocatoria de la
licencia petrolera a Chevrón es muy clara: “los venezolanos saben que el único
culpable es Nicolas Maduro y se acabarán cuando acepte dejar el poder”. Sostiene
que la sociedad debe preguntarse quiénes son y “qué hay detrás” de quienes
cuestionan la medida. 

Machado aseveró que se siente apoyada por la comunidad internacional y el nuevo
gobierno estadounidense; y afirma que está y seguirá en Venezuela trabajando para
organizar a la gente y  alinear actores dentro y fuera del país.

¿Qué movimientos políticos ha generado la decisión de la administración Trump de
revocar la licencia de Chevrón?

En este momento hay mucho interés en Venezuela de gente que está viendo el
potencial que existe aquí para invertir y hacer negocios; por eso estoy a toda hora
en reuniones, llamadas, presentaciones y negociaciones. Ciertamente, había un
letargo, caímos como en una hamaca, pero todos estos años de aciertos, errores y
luchas que no hemos logrado aún, nos han fortalecido y hecho entender que
estamos jugando en varios tableros a la vez, en unos vamos arrasando, en otros la
cosa está más pareja y en algunos estamos un poco atrás. Sin embargo, los
venezolanos sabemos que hemos acumulado victorias espectaculares, pero aún nos
queda avanzar y rematar.

No se imaginan la cantidad de empresas con las que estoy hablando,
presentándoles los planes, no solamente en energía, también en minería, turismo,
infraestructura, telecomunicaciones y agro. Venezuela es la oportunidad económica
de generación de riqueza más grande que hay en todo este hemisferio, pero primero
hay que salir de este socialismo que es miseria y crimen.

En la primaria y en la campaña presidencial usted repitió muchas veces que ganaría
y cobraría, pero ese cobro no se ha podido materializar todavía, ¿qué mensaje tiene
para quienes puedan sentirse desesperanzados o, incluso, defraudados?

Entiendo que pueda haber desesperanza, porque no ha sido posible consagrar el
cambio político; comprendo perfectamente la urgencia y el dolor de la gente. En mi
consciencia y en mi corazón tengo presente lo que representa para Venezuela que
estos criminales sigan y se queden en el poder.  Y para mí, no son solo cifras
económicas ni estadísticas, sino personas que tienen cara, nombre, familia y



afectos. Sé perfectamente que cada día de espera se traduce en venezolanos
arruinados, en presos políticos torturados, en familias separadas y en niños que
sufren un daño irreparable en su cuerpo y en su mente. Entonces, conozco la
premura que tienen todos, la vivo y la lloro en mi alma; también comparto el dolor,
la rabia y la indignación, pero eso no nos puede paralizar, porque es lo que ellos
quieren. Debemos hacer lo contrario y obligarnos a avanzar, a fortalecer aquellas
áreas en las cuales necesitamos complementar nuestra fuerza. Y en eso estamos
trabajando día y noche, dentro y fuera de Venezuela.

¿No teme que el mantra “hasta el final” termine reducido a lo mismo que el “cese a
la usurpación, gobierno de transición y elecciones libres” que propuso el
expresidente interino Juan Guaidó?

Yo tengo la absoluta seguridad que hasta el final terminará convirtiéndose en la
libertad y reencuentro de las familias venezolanas, no tengo ninguna duda. Pero
también tengo la certeza de que eso depende de todos, no solo de mí. La gente
tiene razón cuando dice que solo las palabras y la narrativa no son suficientes; y yo
no puedo desconocer que el régimen, a punta de armas y de fuerza, está ocupando
espacios y tienen el control del territorio. Tengo los pies en la tierra y no me chupo
el dedo, porque dorando la píldora no se resuelve esto; ahora, lo que no debemos
hacer es no caer en el juego de los desmoralizadores y los derrotados crónicos que
se disfrazan de opositores y analistas para favorecer a los intereses de la dictadura. 

Aquí hay gente que durante semanas se dedicó a decir que nos había traicionado la
comunidad internacional y, sobre todo, el nuevo gobierno de Estados Unidos; sin
ningún tipo de rubor afirmaban que había acuerdos listos para crear un esquema
transaccional de operaciones petroleras, entre otras muchas cosas. Pero lo que
ocurrió fue lo contrario, el presidente Trump revocó las operaciones de Chevrón en
el país. ¿No se le debería estar pidiendo explicaciones a esa gente que de forma
interesada servían de altavoces de la dictadura?

El aparato propagandístico del chavismo, que incluye lobistas y opinadores han
criticado la revocatoria de la licencia de Chevrón y han intentado responsabilizarla a
usted por esa decisión de la administración Trump. ¿Qué les responde?

Yo no caigo en el chantaje de quienes se están forrando de plata con contratos
absolutamente inconstitucionales, que favorecen a unos poquitos y están
sumergiendo en el hambre al resto del país. No creo en nacionalismos falsos, porque



mi aspiración es que toda la población pueda vivir bien y no tenga que mendigar.
Aquí se van a acabar todas las sanciones el día que Maduro salga de Miraflores.
¿Quién es el culpable de las sanciones? Maduro. Él firmó el acuerdo de Barbados en
2022, comprometiéndose a que iba a respetar la voluntad de los venezolanos y en
ese momento les flexibilizaron todas las medidas. Pero después incumplió lo que
firmó, se robó la elección y por eso volvieron. Entonces, ¿Quién es el culpable? Es
Nicolás Maduro y la gente lo sabe. 

La realidad es que estas estructuras criminales empiezan a desbaratarse y colapsar
en la medida que se le van cerrando los flujos de plata. Sé que algunos dicen que la
situación económica se va a poner horrible, pero es que ya lo es. Al mismo tiempo
que un maestro gana un dólar al mes, hay millones y millones de dólares que entran
por la venta de nuestro petróleo que el régimen utiliza para reprimir y hacernos
daño. ¿Cómo se explica que algunos puedan defender algo así?  Es decir, a través
de nuestros recursos naturales, se le está dando plata a una estructura criminal para
que silencie, persiga, torture a los venezolanos; y para que, además se perpetúen en
el poder. ¿En qué cabeza cabe eso?

El argumento de esa campaña contra la revocatoria de las licencias petroleras es
que el efecto lo sentirá la gente y la situación económica se volverá aún peor.

Aquí hubo más de dos años sin sanciones, ¿fueron dos años maravillosos? ¿La gente
vivió bien? No, por supuesto que no. Aquí la gran pregunta es ¿quiénes se
beneficiaron de estos miles de millones de dólares que entraron en todo ese tiempo?
Miren, pregúntense qué hay detrás de quienes están defendiendo esos arreglos
opacos, ¿por qué lo harán? Yo no me chupo el dedo después de las cosas que he
visto y que se han descubierto. Hay gente recorriendo el mundo lavándole la cara a
Maduro. Eso es inaceptable, porque una cosa es que te canses, te rindas o tengas
miedo; y otra muy distinta es convertirte en un agente de la tiranía y buscar darle
sostenibilidad.

La dictadura ha usado esa plata para reprimir, aterrorizar, montar campañas de
propaganda, pagarle a testaferros; también para comprar nuevos armamentos y
tener tecnología que permita infiltrar y espiar a los militares y a los policías. Y por
supuesto, que de ahí sacan para darse una vida de reyes, la obscenidad con la que
viven es grotesca.



¿Considera que fue un error del presidente electo Edmundo González reunirse con
Biden antes que a Trump?

El presidente electo, Edmundo González se reunió con el presidente de los Estados
Unidos de ese momento, que era Joe Biden, y fue reconocido como jefe de estado y
recibido como tal en la Casa Blanca. Hasta el día 20 de enero de 2024 el presidente
era Biden, así que se hizo lo que había que hacer. Hay quienes agarran palabras
puntuales del presidente Trump para manipularlas y usarlas en su narrativa; pero
ahí están los hechos y es lo que debemos ver. 

¿Qué sigue ahora?

Tenemos que alinear a todos los actores que aún no lo están, debilitar la estructura
represiva de la dictadura y cortar el financiamiento criminal. No nos vamos a quedar
de brazos cruzados esperando a ver qué pasa, aquí todo el mundo tiene que
arremangarse la camisa y echarle pichón, tenemos una oportunidad extraordinaria
por delante, pero es durísima. Soy consciente de que nos están atacando,
descalificando, reprimiendo, se meten con nuestras familias; pero no debemos
perder el foco, nuestro objetivo es hacer valer el 28 de octubre. Si aquí no hubiera
represión, ¿cuántos segundos creen que duraría la dictadura en el poder? Ellos
reprimen porque tienen al pueblo entero, incluyendo militares, policías y empleados
públicos, en contra. Porque no tienen posibilidad de ofrecer ningún futuro distinto al
horror, la humillación y la miseria.

¿Cuántos presos políticos tiene su partido Vente Venezuela?

Hoy, nada más de nuestra organización, hay ciento tres personas encarceladas, pero
si sumamos a los demás partidos la cifra pasa de doscientos presos políticos.

Desde la clandestinidad y con el estado de terror que ha impuesto el chavismo en el
país, ¿cómo hace para trabajar y articular a la gente? 

Lo estamos haciendo con mucha inteligencia y gran confidencialidad, porque no
queremos que nadie se exponga inútilmente.No hay que darle evidencia o
información innecesaria al régimen de lo que estamos haciendo o cómo nos
organizamos. Cuando nos sintamos desesperanzados, miremos hacia atrás y
recordemos cuánta gente nos dijo que la primaria era imposible o que iba a ser un
fracaso rotundo. Fueron los mismos que no querían a Edmundo como candidato,
sino a otra persona. Los mismos que dijeron que era imposible demostrar la victoria.



Esos mismitos hoy sostienen que debemos entendernos con Maduro, entregar la
lucha y lavarle la cara. Entonces, son derrotados y lo han sido durante todo este
proceso. Nosotros seguiremos adelante y jamás vamos a remar en la dirección de la
tiranía, ni tampoco a bajarle la cabeza.

Hay quienes han señalado que como desconocen su estrategia, han tomado otros
caminos como, por ejemplo, participar en las regionales. 

No respeto la posición de quienes como no ven la tierra prometida y no creen que va
a llegar, entonces se lanzan por el barranco.

¿Ir a las regionales es lanzarse por el barranco?

Yo creo que sí. Indiscutiblemente es caer en una trampa del régimen que busca
despachar y pasar la página del 28J. Aún no se sabe si terminarán haciendo esa
simulación de elecciones o no, lo que sí te aseguro es que nadie va a ir y será una
jornada similar a la del fulano referendo sobre el Esequibo. ¿Se acuerdan? Ahí hubo
toda clase de amenazas y manipulación, pero a pesar de todo eso la gente no fue.
Ahora menos, porque tenemos el 28J y no vamos a dejar que lo entierren y lo
pisoteen. Es clarísimo que con esa farsa la dictadura busca designar quiénes serán
sus nuevos rehenes políticos, porque al final en eso se convierten los que entran por
el arito del régimen. Los alcaldes de hoy están, presos, exiliados o sumimos. No hay
otra. Me disculpan, pero estamos en una etapa donde debemos llamar las cosas por
su nombre y no caer en trampas.

Sé que hay dirigentes que se están acercando a los familiares de los presos políticos
para decirles que si se inscriben como candidatos, quedarán en libertad. Esa es de
las cosas más asquerosas y bajas que puede hacer la tiranía. Por supuesto, que no
juzgo a ninguno de los presos políticos, jamás podría hacerlo; pero los que diseñaron
esta operación son verdaderamente crueles y demuestra la desesperación que
cargan.

¿Veremos próximamente movilizaciones o expresiones de presión interna contra
Maduro?

Algunas se ven y otras se sienten. Son los signos de estos tiempos…

¿Las regionales están sirviendo como parteaguas para una depuración en la
oposición? 



Sí, creo que lo son. Son un punto crucial de definición absoluta: estás con el 28J y lo
que representa; o tú estás con la operación del régimen. Para mí es una decisión
clara, pero no solo para los partidos, sino para toda la sociedad. Ese día vamos a
derrotar al régimen nuevamente, demostrándole la conciencia, la fortaleza, la
determinación y la capacidad organizativa de la sociedad venezolana.

¿Qué impresión te llevaste del podcast que grabaste días atrás con Donald Trump Jr?

Bueno, le dije que todos los peligros que ellos han denunciado sobre Venezuela son
verdad y son mayores a lo que han expresado. Mi sensación es que tenemos un
gran apoyo y creo que la sociedad norteamericana y sus líderes están muy claros de
los riesgos que representa la continuidad de Maduro en el poder.

¿Usted se quedará en Venezuela cuanto tiempo más?

Yo estoy aquí en Venezuela con los venezolanos, porque siento que aquí es donde
aporto más a esta lucha. Tengo más de 11 años que no puedo salir del país, en ese
tiempo mucha gente me insistido para que lo haga y en todas las oportunidades he
dicho que no. Sí le pido a Dios que me ilumine todos los días para saber dónde yo
soy más útil a nuestra causa y a la gente.
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